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! ! ! !每天，在看
不见的战线上，
很多人都在为这
座城市默默忙
碌。每年八九月
份汛期，是城市
“蛙人”最忙的时
候。整个汛期他
们都会集结待
命，确保排水管
道畅通，随时准
备投入应急抢
险。图为今天上
午! 上海闵捷工

程建设有限公司

的"蛙人#正进入

申昆路排水管道

做清洁保养

本报记者
陈梦泽 摄影报道

新聘500城管需具本科以上学历
面向社会公开招录 首次增加体能测试

! ! ! !本报讯（记者 金旻矣）为充实
加强基层一线城管执法力量，! 月
上旬，上海将专项招录 "##余名城
管基层执法人员，主要从事乡镇、街
道一线城管执法工作，以更好地维
护城市环境秩序和社会公共利益。

据悉，新增城管执法人员由中
共上海市委组织部、上海市人力资
源和社会保障局、上海市公务员局
面向社会公开招录。为满足基层一
线执法工作需要，打造高素质执法
队伍，报考人员需要具备大学本科

及以上学历，年龄在 $%周岁以上、
&"周岁以下等条件。考试内容除了
笔试和面试之外，根据岗位特点和
需求，还首次增加了体能测试项目。

《上海市城管基层执法人员专
项招考公告》将于 !月 '日在上海

市公务员局网站（((()*+,-*)./0)
-1）、上海“2$世纪人才网”（((()
2$-1+3)./0)-1）上发布，具体的招录
职位、报考条件、考试方法和内容等
信息均可在《招考公告》中查询。

对于新录用城管执法人员，市

公务员局、市城管执法局将统一举办
上岗前封闭式培训，重点加强职业道
德、法律知识、执法规范、执法技能以
及队容风纪等方面培训力度，着力提
升新进城管执法人员的法律素养、执
法能力和为民服务水平。

租房客约谈“做规矩”
虹口新举措规范租客行为见成效

! ! ! !“我们这幢楼是文明楼；不可
以在楼道里堆物的；进出楼要关上
门，大门钥匙不要随便借人使用；
不得分隔‘群租’……”说这话的是
文迁路 %号楼组长周云坤。昨天，这
幢楼有户新租客入驻，周云坤便在
晚间趁新租客忙完后，上门与这户
人家约谈，宣讲楼里的文明公约。这
是虹口区江湾镇街道正在实行的
“租房客约谈制”：凡有新租房客入
住，楼组长或居委会干部都要上门
约谈，将相关规定告知新房客。

这些年“群租”等现象给许多
市民带来了烦恼，一些租房客的不
文明行为，如深更半夜吵闹、过道
里乱放东西、乱扔垃圾等，都曾引
发过小区矛盾，有的甚至还相当激
烈。如何避免这些矛盾，除了和房
屋的业主讲解有关规定外，提高房
客的文明意识也很重要。周云坤所
在的文迁路是外来人员较多的区
域，又临近轨道交通站点，因而租
房者较多。据江湾镇街道池沟居委
会主任孟士君介绍，这里的 $456

多户人家中有 467左右的房屋出

租。过去，“群租”、楼道乱堆物、深更
半夜大声喧哗等问题突出，居民与
租客之间矛盾不断，还连带影响治
安。“这里曾经每个月都有案件发
生，原因就是管理无序。”孟士君说。
怎么管？如何解决邻里与租房

客之间的矛盾，江湾镇街道首先在
池沟居民区试点实行“租房客约谈
制”，由居民楼组长对楼内的房屋
排摸，摸清租房者的情况，并在居
委会登记，再由楼组长或居委会干
部上门对租房者约谈，告知楼房文
明公约等，希望租房者共同遵守。

居住在新市北路的租房者沈
晓华告诉记者，他在附近的一家创
业园区工作，去年租房在这里时，楼
组长就和他谈过一次，明确不能“群
租”、不能做“二房东”等。“其实这样
的告知对我们租房者来说也是件好
事，我们住在这里，心里也踏实。”
据了解，实行“租房客约谈制”

后，池沟居民区的面貌有了很大的
改变，楼道变干净了，上下楼脚步
轻了，深夜喧哗没有了……&年多
来，居民区只发生过一起治安案
例。据悉，这一“租房客约谈制”将
有望逐渐在虹口区推广。
特约通讯员 龙钢 本报记者 袁玮

“众筹”帐篷安置送行家长
“慢递”明信片寄语四年后

沪上高校人性化个性化迎新
! ! ! !本报讯（记者 易蓉）校园里横
幅高挂彩旗飘扬，志愿者接站、指
引，热心服务，沪上部分高校这几天
迎来新一批大一学生。为了让新生
在陌生的校园里顺利报到8 尽快开
启和融入大学生活，各高校纷纷推
出各种人性化服务。

华东政法大学昨日迎来近
&555名境内外新生。学校提前通过
迎新系统、“华政青年”等线上途径
推送开学咨询服务和入学攻略。报

到当天，还为新生准备了读书卡、感
谢卡、团团卡和思念卡鼓励新生规
划生活、学会感恩、积极结交新朋友。
此外，华政团委还采取“众筹”的方
式，为辛苦送行的家长免费提供了
&&5顶爱心帐篷和睡袋，帮助一时没
安排好住宿的家长解决过夜问题。
上海理工大学在寄送录取通知

书时，就随信为每一位新生寄上一
张特别的明信片，请新生写下对大
学四年的愿望。这张“特慢专递”的

明信片正面是校园手绘版地图，背
面则是“寄语四年后的自己”的主题
内容。校方在新生报到时收集明信
片并代为保管，之后，将在学生毕业
之际“慢递”给学生，以此启发学生
在入学之初就要放眼未来，提前规
划，并在整个大学阶段为自己的目
标努力，同时也希望以此启发学生
对当前的“快”生活的反思，学会静
下来、沉下来、慢下来，扎扎实实地
积累知识、探索未知。

“互联网+”给上海物流业带来什么？
调研显示企业均打算发展相关业务期盼突破三瓶颈

! ! ! !本报讯（记者 鲁哲）“互联
网9”给上海的物流企业带来什么？
今天，国家统计局上海调查总队公
布的一项专题调研报告显示，受访
的物流企业均打算进一步发展“互
联网9”相关业务。

多数企业很乐观
本次调研范围覆盖物流产业链

中不同环节、不同行业的企业，其中
基于“互联网9”技术新建立的物流
企业（简称“新兴物流企业”）为 %

家，在原有传统物流业务中引入“互
联网9”概念的物流企业（简称“传
统物流企业”）为 $:家。
调研企业多处于企业生命周期

的前期上升阶段，$&家为创业或发
展阶段，!家为成熟阶段。多数调研
企业对自身发展持较为乐观态度。
认为经营情况良好的为 %家，一般
的为 $&家，不佳的仅 $家。
调研企业中 $'家认为自身“互

联网9”相关业务发展趋势较好，尤
其是新兴物流企业一致认为相关业
务发展较好。一半企业今年 $;4月
研发经费投入比上期增加，另一半
持平。行业呈现积极进取、开拓创新
的态势，受访企业均打算未来进一
步发展“互联网9”相关业务。

物流变得更智慧
调研企业利用多种“互联网9”

技术开拓新领域或进行业务创新，
提升了物流信息化、智能化水平。$!
家企业在经营中应用互联网，$6家
应用物联网，! 家应用移动互联，!
家应用大数据，"家应用云计算。在
这 "项技术中，应用 &项及以上的

企业为 %家。通过先进技术的运用，
充分发挥互联网平台在生产要素配
置中的优化和集成作用，$4家企业
致力于提高物流管理能力，$2家提
高物流运输效率，! 家提供新型物
流服务，4 家降低物流运输成本，:
家降低人力成本。

调研企业利用“互联网9”技
术、方法和思维改造和优化了物流
全产业链。$'家企业进行功能整合
并提升专业化物流服务水平；$4家
通过互联网提供客户服务；$&家提
供多维度供应链综合服务；$2家通
过互联网发布即时物流信息；% 家
发展定制化物流服务……

借助于“互联网9”的深度融

合，物流变得更加智慧化、智能化，
许多企业形成了新型的物流管理模
式。调研中，$'家企业使用信息化
方式管理客户关系；$:家对物流资
源进行优化管理、实现供需高效匹
配并提升运输效率；$6家完成供应
链整合并实现无缝衔接；$6家构建
物流信息系统并实现物流作业系统
化和一体化；'家提高装卸、搬运、
包装、仓储设备的自动化、智能化水
平；4家完善物流网络配置，优化仓
库、配送中心和零售网点布局等。

缺标准缺资金人才
对于如何完善发展环境，推动

“互联网9”物流的持续健康发展，

受访企业反映三个方面的瓶颈亟待
破解。一是物流立法尚缺，统一行业
标准待完善。目前我国缺乏专门的
物流法。各地区、各行业的管理制度
可操作性差，互相冲突，已经落后于
物流发展形势。二是融资渠道较窄，
研发资金短板待补。调研中有企业
反映，“互联网9”物流发展对技术
研发资金需求较大，但较难获得金
融机构的支持。三是专业人才缺乏，
人才储备机制待建。调研的 22家企
业中有 $4家反映，企业发展“互联
网9”面临的最大困难是缺少专业
人才；新兴物流企业对专业技术人
才要求更高，有 4家反映用工需求
迫切。

新增1.2万户沪企受益
!小微"税务优惠政策扩容

! ! ! !本报讯（记者 谈璎）%月 $!

日，国务院常务会议决定，将减半征
收企业所得税的小型微利企业范围
由年应纳税所得额 26万元以内扩
大至 &6万元以内，新政策从 $6月
$日起执行。市税务局依据 26$:年

度企业所得税汇算清缴数据测算，
此次优惠范围扩大后，26$"年度受
益的小微企业数预计新增 $<2 万
户，预计增加减免税额 2)%%亿元。

据悉，26$:年，上海全市小微
企业减免所得税总计 $6):&亿元。
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